

EL COMERCIO

SEMI-DIARIO DE LA MAÑANA.

Editor y Propietario
Ricardo Gonzalez y Gonzalez.

San José, sábado 5 de marzo de 1887.

Administración,
Calle del Laberinto N. 6 Sur.

Librería Española.

Nuevas remesas de libros.

Obras de todas clases.

Se reparte gratis el séptimo suplemento al Catálogo.

VICENTE LINES.

AL ESTABLECIMIENTO

LA MASCOTA,

acaba de llegar un gran surtido de

Frutas cristalizadas.

Papel fumar.

Puros habanos.

Puros alemanes.

Queso de bol.

Jamones

Conservas de variadísimas clases.

Pólvora.

Frijoles negros.

Aceite fino de comer

Mistelas.

Vino de consagrar.

San José, febrero 24 de 1887.

PAGES & CAÑAS.

Teja y Ladrillo

de superior calidad y á precio módico, tengo para vender en mi hacienda "San Rafael".

Tres Rios, 14 de febrero 1887.

Felipe Sancho.

Cafe Restaurant de Paris.

En este nuevo establecimiento tengo el gusto de ofrecer al público:

Buena cocina á la francesa.

Vinos y licores de las mejores marcas conocidas

Un elegante y espacioso salón de patines.

Comedores para convites especiales.

Me hago cargo de banquetes, comidas, etc. y tambien admito pensionistas a \$ 30 el mes.

Propio y esmerado servicio.

Propietario.

ANDRÉS ALLARD.

Mayorama.

CHARLES DAY.

San José, febrero 4 de 1887.

LA MASCOTA

HA RECIBIDO.

Pintura en aceite de varios colores.

Salmón.

Té de varias clases.

Frutas de California en latas.

Pastillas goma.

Naipes franceses finos.

San José, enero 19 de 1887.

PAGES & CAÑAS.

FOTOGRAFIA

Valiente & Marichal.

En este establecimiento se hacen fotografías de diferentes estilos y á precios moderados.

Al tomar los negativos se tiene especial interes en obtener siempre posiciones bonitas, elegantes y naturales, contando para esto con decoraciones de jardín, de bosque, de mar, etc., etc., que se preparan inmediatamente y que son de mucho efecto.

Se hacen retratos, estilo *Rembrandt*, como en los Estados Unidos, así como los muy recomendados *retratos al crayón*.

Las personas que se hubieren retratado en la antigua casa de Hoccy & Herman y desearan sacar copias, pueden solicitarlas en este Establecimiento que cuenta con muchísimos negativos de dicha casa. Vea el muestrario que se colocará en esta galería

Calle del Cuño, número 17. Occ.

Cerca del Mercado,

VALIENTE & MARICHAL.

AGENCIA. A. K. BROWN.

Limon.

Carrillo.

San Jose.

9.—C de la Universidad.

A. CEPA.

Almacén de provisiones y licores, surtido escogido.

Esquina del Parque.—Calle de la Catedral y de la Universidad.

Andres del Valle, Platero.

Calle Gral. Fernández n. 23.

Surtido Variado

DE

Libros en blanco,

Papel y sobres,

Plumas de acero,

Útiles de escritorio.

Papel para entapizar,

ordinario y fino,

Pinturas,

Aceite,

Aguarráz,

1 11

Masilla, etc.

os de alambre.

Alambre para cercas.

Trapiches,

Palas,

Ollas, Cazuelas,

Comales, Planchas

Pailas, Rastrillos,

Ferretería, Herramientas,

Tubos de cañería,

Llaves y demás cosas para el uso

Hierro galvanizado para el uso

Hoja para manufacturada,

Los aparos y o

CRONICA.

ASESINOS DE HERMS. El señor Juez del Crimen dió por terminada, el juéves último, la instrucción de la causa contra los asesinos de Herms, pasándola en vista al Ajente Fiscal.—Los reos procesados en ella son:

- Rafael Rojas.
- Genaro Benedit.
- Emilio Vargas.
- Luis Rojas.
- Santiago Patiño.
- Lorenzo Salar.
- Gustavo Valverde.

Hállase también una mujer, cuya clase de complicidad ignoramos, llamada Paula Rojas.

Fueron puestos en libertad Pedro Rojas y Genoveva Palacios, por no haber resultado contra ellos cargo alguno.

Los reos del asesinato propiamente dicho, son los cuatro primeros, los cuales se hallan en la cárcel, en una jaula de hierro.—Han sido colocados allí para evitar su fuga y para que no se puedan confundir con los demás procesados.

OTRO ASESINATO.—Se ha comunicado al señor Ministro de Policía el asesinato perpetrado en el ciudadano Manuel Paniagua, vecino de San Ramón.—El hecho ha tenido lugar en el punto llamado los Chiles, distrito de Guatuso.

—El asesino ha sido un individuo nicaragüense, y el arma de que se valió fué el puñal.

El sr. Presidente.—Se cree que no tardará mucho en llegar á esta capital de regreso de su viaje el señor Presidente de la República, y es muy probable que venga haciendo su camino por tierra.

ASERRI.—El señor Juez del Crimen, así que tuvo noticia de la muerte misteriosa de Rafael Carrión, de que dimos cuenta en nuestro número anterior, pidió informe sobre el hecho á la autoridad respectiva, y del informe resulta que Carrión padecía de calenturas (verbo *tercianas*); que habiendo quedado solo en su casa con su abuela, mujer ya octogenaria, se dirigió á una acequia profunda algo distante de la casa, donde se lavó los pies, pues los tenía recién lavados cuando murió: que sin duda esta operación, en su estado de enfermedad grave, le produjo algun accidente que le ocasionó la muerte; que se le halló cadáver con la ca-

beza en el agua, á la orilla de la acequia, y el cuerpo todo en seco;—que peritos empíricos del lugar, á falta de médico, reconocieron el cadáver, informando que creían en muerte natural.

Circo Mexicano.—En la noche del juéves tuvo lugar la función anunciada á beneficio del Hospicio de Huérfanos recientemente establecido por las señoras de la Caridad de San Vicente de Paul.—La concurrencia estuvo muy regular y los artistas se esmeraron en agradar al público.—El señor Gómez estuvo admirable en sus diversas ejecuciones.—El señor Salinas se encontraba en pleno buen humor, pues estuvo muy complaciente con el público y mas ameno y chistoso que de costumbre.

Llamó grandemente la atención el joven Salazar en sus juegos sobre el trapecio, sin mas punto de apoyo que sus pies.—Fué muy aplaudido y aclamado con entusiasmo.

El Hospicio de Huérfanos habrá recibido algún contingente mediante la jenerosidad y espíritu filantrópico de los artistas y especialmente del señor Gómez, que se ha hecho acreedor á la gratitud y aprecio general.

Les enviamos un aplauso tan sincero como merecido.

JURADO.—El señor Juez del Crimen, Licenciado don Melchor Cañas ha dispuesto á última hora que el Jurado que debe conocer en la causa seguida contra los asesinos de Herms, se celebrará á las once de la mañana del domingo 6 del presente, en el salón principal de la Universidad de Santo Tomás.

El Sr. Fuentes.—Antes de ayer llegó á esta capital el señor Licenciado don Francisco Fuentes, después de haber dejado en continuación los trabajos de la carretera que tan merecidamente lleva su nombre.—Tenemos el honor de saludar afectuosamente á tan distinguido caballero y notable abogado.

Bienvenida.—El juéves último llegó á esta ciudad, de regreso de su hacienda de Grecia, el honorable caballero señor don José Pinto y su digna familia.—Nos es muy grato tener el gusto de saludarlo atentamente, felicitando á la sociedad por el arribo á su seno, de tan distinguidos miembros de ella. La estimable señora esposa del señor Pinto había llegado unos días antes, para alcanzar en sus últimos mo-

mentos al meritorio Licenciado don José A. Pinto, cuyo fallecimiento ha sido tan justa y profundamente sentido en todo el país.

Al saludar á la familia recién llegada, le reiteramos la presentación de nuestro respetuoso pésame por la pérdida de su eminente deudo.

Rumor falso.—Corrió en las primeras horas de ayer el rumor de haberse fugado de la cárcel el reo de asesinato Vargas;—pero este rumor era completamente falso.

Aproposito.—Se ha exhibido en la vidriera de la peluquería de la calle del Comercio un pequeño cuadro conteniendo los retratos de los reos procesados por el asesinato de Herms, tomado en grupo.—Este grupo fotográfico ha llamado la atención pública.

Telegramas.

Puerto de Limón.

Marzo 3.—A las 8 a. m. fondeó el vapor inglés "Ailsa", procedente de Colón, 25 horas de mar, 1259 toneladas, 35 tripulantes, consignado á Mr. Keith. Pasajeros: Sir W. Foxwood, E. Higa, Mr. T. Wesson, Mr. R. Keith y señora, Mr. C. Wallace, Mrs. R. Wallace, señorita A. Wallace y hermana, H. Wallace, C. Amoy, F. E. Blaisdell y 11 individuos de cubierta. Carga: 49 bultos, 2 sacos y un paquete correspondencia.

Marzo 3.—A las 10 a. m. fondeó el vapor inglés "Alpin", procedente de San Andrés, 11 horas de mar, 823 toneladas, 27 tripulantes, consignado á Mr. Keith. Pasajeros: Dr. Williams Bros y señora y 124 trabajadores para el F. C. de Costa Rica. Correspondencia 3 sacos.

Marzo 3.—A las 7 y media a. m. fondeó el vapor inglés "Foxhall", procedente de Nueva Orleans, con 5 días de mar, 538 toneladas, 31 tripulantes, consignado á Mr. Keith. Pasajeros: Mrs. R. Rely é hijo, W. L. Phelps y 27 individuos de cubierta. Carga: 1,960 bultos mercaderías. Correspondencia 11 sacos.

Marzo 4.—A las 8 p. m. zarpó el vapor inglés "Alpin", con destino á Bocas del Toro, despachado por el señor Keith. Pasajero: I. C. Ennis. Carga en tránsito, sin correspondencia.

REMITIDOS

No le negaremos ni trabajo de mérito ni en él se encontrarán grandes argumentos, ni alambicadas proposiciones y teoremas de derecho;—si manifestaremos con espontánea franqueza lo que nos mueve hoy á entrar en la palestra para hacer resonar en ella nuestra voz y extenderla hasta donde nos permitan nuestros derechos de ciudadanos libres é independientes.

Estamos amenazados en nuestros hogares, en nuestros intereses, en nuestras personas; nuestras garan-

tías individuales se hallan amenazadas por los mallecheros.

Los policías, hombres infelices é ignorantes, sin conciencia de su alta misión, no son mas que unos pobres mandaderos que, cuando mas, sirven es para conducir á la cárcel á uno que otro ebrio inofensivo.

Es ya indispensable, se hace necesario que nuestro Gobierno fije su atención para edificar los medios con que contener la desbordada corriente que inunda de vicios y depravación nuestra sociedad.

De poco tiempo á esta parte, somos á cada instante sorprendidos por los sucesos mas escandalosos y criminales: hogares mil, llenos de intranquilidad por discusiones conyugales y pendencias de familia: grisetos repugnantes, ya en la calle, ya en la taquilla, ya en la fonda china, ya en el burdel, insultando á todas horas el orden y la moralidad públicas: niños sin número, vagando y rateando por las calles, abandonados vergonzosa é indolentemente de sus padres ó mayores: adolescentes sin profesión conocida, hombres de mala conducta, vagos mal entretenidos; jugadores furibundos, verdugos todos de la moral y verdaderas epidemias de la sociedad, vémosles confundidos en amigable consorcio visitar los guritos mas esquerosos y educarse en el desorden y en la depravación mas execrable!

¿Por qué si los padres de familia no tienen la fuerza moral suficiente para refrenar las libertinas y escandalosas costumbres de sus hijos, la policía, ese celador del orden y de la moral, no los refrena?

Creemos de nuestro sagrado deber, pues así lo reclaman las circunstancias presentes, que se debe con apremio levantar la sólida muralla que deba interceptar y contener en su curso ese torrente de corrupción cuyos efectos siniestros ya estamos palpando con horror é indignación.

El espantoso asesinato perpetrado en la persona del honorable Guillermo Herms, dentro de su misma casa, por bandidos que no merecen ser miembros de la familia humana, por que el espíritu de esta debe revelarse contra semejantes tigres, es la prueba mas evidente de la barbaria y sanguinaria inmoralidad que anda, y que con este acontecimiento ha hecho conmover nuestra sociedad hasta en sus últimas capas.

Este horrendo crimen de extrañó ejemplo en nuestra capital no tiene nombre!

De todos conocido el pavoroso suceso, inútil fuera el repetir como aconteció; bástanos decir que sus autores son varios y están diseminados entre nosotros y que si tal hecho fué verificado en el seno de nuestra capital, á una hora temprana de la noche y casi á nuestra faz, debemos de hoy mas, estar en continua alarma y prevenidos á sostener á cada momento atentados de igual naturaleza.

Pero no; no nos dejemos arrebatar demasiado en el vuelo de nuestro pensamiento aterrorizado; si persistamos en solicitar, pedir del digno Gobierno que nos rige, en vista de los horribles sucesos ocurridos en estos últimos tiempos, y recordando el grito general de la

dignación lanzado por los buenos ciudadanos, que se establezcan y pongan en práctica inmediatamente las medidas más eficaces que garanticen la vida de los hombres honrados; y estas medidas, las primeras deben ser: abolición ó suspensión del jurado: restablecimiento de la pena capital para el homicidio alevoso y premeditado: erección de juzgados criminales dirigidos por hombres ilustrados, independientes, honrados y rectos en el cumplimiento de su deber, y la organización de una buena policía, que inspire orden y respeto.

San José, febrero 27 de 1887.

PANCHO.

Alla Va.

Señor Redactor de 'El Comercio.'

Aquí tiene U. muchos corresponsales, pero pienso que soy el más verídico, aun que guarde mi nombre.

En lo administrativo económico, á que puede llamarse de las rentas públicas, todo está muy bien: se cumple con religiosa exactitud lo que el Gobierno dispone en este ramo.

Respecto de la administración política de la comarca, el nuevo Gobernador señor Licenciado don Salvador Jirón, se porta muy bien. Llena sus funciones con exactitud lo mismo que lo hace el Agente principal de Policía señor don Miguel H. Céspedes.

Respecto á la administración de justicia, el juez se evapora, se sulfura en medio de los compromisos de distinta naturaleza q' aquí tiene contraídos y no sabe qué hacer, si irse ó quedarse. De lo que digo pueden dar la prueba los individuos que para justificar lo dicho se pidan.

En materia de instrucción pública, no puede hacerse mucho, atendida la escasez de recursos, pero las escuelas en esta comarca no dan resultado. En diez años de escuela primaria en este puerto, no se ha dado un niño que pueda escribir bien una carta.

En esta materia hay mucho deseo; pero nada de eficacia. En el lugar hay hoy hombres competentes que den lo último y no lo primero.

RAMÓN MELENDEZ.

Puntarenas, febrero 24 de 1887.

ALEJO MARIN JIMENEZ.

Si mal no recordamos, por los años de 1884 á 1885, varios y los más conspicuos vecinos de aquí instaron y aun rogaron á don Alejo Marin Jimenez para que aceptara

la Agencia de Policía de esta localidad.—Marin aceptó, y al aceptar sólo tuvo en mira componer la casa de enseñanza, pues desmoronándose como estaba, á la sazón sólo tendríamos el lugar de su edificación.

Con entusiasmo fué acogida la proposición de Marin, y pronto se dieron medidas conducentes á dicho fin.—Para administrar los fondos fué preciso, para seguridad de todo, que alguien fuera depositario de ellos.—Marin, con sabias disposiciones y autorizado por el señor Gobernador de entonces, organizó un consejo ó ayuntamiento, que en todo era lo mismo que las Juntas de educación de hoy.—Con tal empeño se trabajó, que en pocos meses se había refaccionado del todo el precitado local; pero oigase: se luchaba con un sin número de dificultades: dificultades que solo exponiendo la vida como hizo Marin, pudieron ser vencidas.—Eso lo conocen la mayor parte de nuestros lectores, pues en nuestra pequeña población, por desgracia no se encuentra la unidad de los demás.—¡Chirraa!.....

Nos hemos propuesto bosquejar ligeramente algunos hechos de aquel tiempo, y que el público haga comparaciones con lo que hoy sucede.

Marin parte á la campaña cuando las pretensiones de Barrios, y fué entonces cuando dejó de ser Agente de Policía.—¡Recordamos que su círculo, que era casi todo el barrio, lo lamentaba mucho, muchísimo!—A su regreso, todos estaban ansiosos por verlo, y él los abrazó, podemos decir, fraternamente con su acostumbrada hilaridad. Poco tiempo despues, Marin vuelve á Nicaragua, y allí permaneció un año completo.—Recordamos también que en la noche, víspera de partir, hasta muy tarde había, no una ni dos, si no muchísimas personas: unas deseándole un feliz viaje; otras, un pronto retorno; y las demás, parecerá exajeración, deseándole que no pudiera irse.—Era tanto el cariño para Marin! Por fin se fué, y en su ausencia nadie, nadie dijo sino expresiones de reconocimiento para Marin por lo que se había empeñado por el pueblo, que no es el suyo.

Cuando se supo que volvía, no contentos con saberlo, pronto marcharon á la ciudad de Alajuela á encontrarlo. ¡Era tanto el cariño para Marin!

Debemos advertir que Marin es hombre de ideas suyas, y que ese ha sido el pecado para ponerse mal con los que antes lo aclamaban como el único para arreglar sus cuestiones, sino sacarlos de la ignorancia en que aún están.

Los corazones malvados son amigos mientras hallan igual correspondencia; esto es que los demás se presten como instrumento á sus maquiavélicos fines; y cuando tal no sucede, son peor que áspides venenosos de los cuales hay que huir por temor y seguridad.

Esto sucedió á Marin—hombre franco, leal y sincero amigo, y enemigo de parcialidades, no pudo, por el respeto de sí mismo que tiene el individuo, y el respeto á la sociedad, descender hasta la inmundicia

para que, agitas de ranágradas ideas que haciendo orientación de la fortuna con que nacieron, heredades unos y otros que útiles de los primeros, y sin darse cuenta de lo que hacen, todos en uno se bajan (nada extraño en ellos) para toda clase de crímenes. Venga en apoyo nuestro, lo que sucedió y aún sucede en los que siempre han querido aparecer como únicos y magnates de nuestra población.—Para ellos, mientras no se posean cerros, vacas, caballos, aguardenterías (taquillas, tercetas (curtiembres), etc., etc., no significa nada y consiguientemente no debe cambiarse el estado, pues según su doctrina no hay con que hacer frente á su manutención. ¡Tal se han metatizado sus ideas! No son capaces de elevarse y concebir á Dios si dado fuera que contemplaran la movible inmensidad, la voz sonora del elemento líquido ó las increspadas montañas de agua que, arrastradas por la tempestad, se estrellan en las altas rocas y se desparraman en lluvia de blanca espuma con ruidoso estruendo. ¡Ah! Qué bello panorama, que hermoso!!! Eso es cumplir con su cometido acá en la tierra para tener la satisfacción de haberse perfeccionado lo más practicado la justicia, y al descender á la tumba, llevarlo consigo; sello del hombre de sentimientos elevados, digno de su ser.....

Necesario es encomiar al que se ha levantado por sí, y ha hecho brillar la oscura estrella que al nacer se hallara eclipsada.—Cada cual descansa en su lecho: unos nacen en el regalo y crecen en el contento; pero ¡desdichados! Solo miran las cosas por un lado.....!

Como hemos dicho, Marin no se prestó para..... (por sabido se calla).—Al contrario, demuestra el error en que están; pero ellos que, con su dinero tienen cierta influencia, parecen que consiguen todo lo que se les antoja.—Pero..... ya llegará el tiempo de madurarse las uvas y verán que unos suben y otros bajan.

No sabemos como fué que en estos últimos días, Marin fué nombrado Agente de Policía de ésta, y tan luego como su nombramiento se vió en el "Diario Oficial," se levantan, hacen un escrito lleno de calumnias, y hacen que lo firmen hasta muchachos que apenas han salido de la escuela. ¡Qué perfidia!

En el memorial aparecen años cuantos y no todos los vecinos de Guadalupe, y dado que así sucediera, Marin no tendría por qué afectarse, pues su sólo móvil al haber aceptado, era no vengarse de ellos como decían, pues "cada ladrón....." si, el de llevar á cabo su empresa que tantas decepciones le ha costado: la casa de su enseñanza, pues los miembros de la Junta de Educación nunca hicieron otra cosa que pedir la renuncia del maestro, fundados en que era de aquí, y que nadie es profeta en su país decían. ¡Son tan descontentadizos! Por añadidura son autohallizos también, pues la comarca

nuestro maestro, que es de aquí mismo, parece que lo quieren quitar.— ¡Que gracia es tener muchos dioses! ¡Gialá no se agotan—es decir, los dioses, pues ellos, quibranza....)

Consignieron que Marin fuera removido! Si; pero con eso no han hecho otra cosa que exhibirse, tanto los firmantes como..... como. ¡Ah! plumita que te cascan, pues no quieren una autoridad amiga del progreso y abnegada por la ilustración de quienes le han pagado tan cordadamente, ni un subalterno que en obsequio á la verdad, honraba al Gobierno.—Diganlo sin los servicios de otros tiempos, y á no ser que sólo y ligeramente como al principio dijimos, hemos bosquejado sueñatamente, lo demostramos. Llegará el tiempo de desengañarse y llegará también el día en que se coloque á Marin en el rol de los bienhechores de ésta, tanto que consiguieren los que, como él, han luchado con insuperables escollos: la ignorancia, el fanatismo y lo que es más, la injusticia.

Pero registrando su hoja de procedimientos, puede, cual otro Francisco I, exclamar: "Todo se ha perdido, menos el honor."

Chitón!

La Imparcialidad.

Guadalupe, febrero 15 de 1887.

PERMANENTE.

EPIGRAMA.

—¡Qué opinas en la cuestión De esa subhasta.... Julián? Que es una expropiación, Que se hace con la intención De obsequiar á don Fabián. —¡Expropiación.....? ¡Eso no! Que será más lucrativa; Esta es.... una lavativa, Que en la Corte se aprobó.

AVISOS.

HARINA

fresea de California, mareas CORONA y SPERY, á \$ 14-00 quintal, vende

E. LAMICO.

5-1

AVISO.

Compramos hasta 200 quintales de semilla de higuerilla.

ECHEVERRIA & CASTRO.

3-1

"CANFIN"

"Radiant" y "Astral"

HA LLEGADO

A "LA MASCOTA."

San José, Enero 12 de 1887.

Pagés & Cañas.

A los hacendados de Santa Clara.

Desde el 1^o del próximo mes de febrero, no se venderán mas tiquetes de 3^a clase á de tres centavos la milla en la División Atlántica; pero para la conveniencia de los hacendados se venderán tiquetes de milla para esa División, á razon de siete centavos milla en primera clase, y cinco centavos milla en segunda.

Dichos tiquetes se expenderán en las oficinas del Ferro-Carril, en Limón y Carrillo. ó en la oficina principal en San José.

San José, 31 de enero de 1887.

MINOR C. KEITH.

CERVECERIA DEL LEON.

Cartago.

Tengo el gusto de ofrecer á mis parroquianos y al público en general, mi muy acreditada cerveza fabricada en calderas de hierro dulce, y no en las de cobre, por que siempre contienen mucho eardenillo que es perjudicial á la salud.

Además la cerveza es elaborada de la mejor cebada de California, y lúpulo de Bohemia y Babiera, bajo la patente Pistorius de los E. E. de Norte América, mayo 15, 1876. Se vende en todas partes al infimo precio de 10 centavos la media botella. Para mayor comodidad de los parroquianos tengo establecidas sucursales, en San José, Heredia, Alajuela y últimamente he establecido otra para los excursionistas á los baños termales de la Agua Caliente, en casa de don Carlos Joehs.

Diciembre 24 de 1886.

30—29.

GUILLERMO JEGEL.

Ferro-carril de Costa-Rica.

DIVISION CENTRAL.

Viendo el número considerable de personas de la alta categoría que se custumbre viajan en primera clase con tiquetes de segunda, se les avisa que de ahora en adelante es enteramente prohibido, y los conductores tienen órdenes terminantes de evitar tal abuso, cobrando la diferencia y dando el tiquete correspondiente. Los dueños de tiquetes de millas de segunda clase, cuando deseen viajar en primera, pagarán siempre la diferencia entre dichas clases como tiquetes ordinarios.

San José, 11 de noviembre de 1886.

MINOR C. KEITH.

Harina! Harina!

DE

SUPERIOR CALIDAD,

Marcas "SAJONIA" "REINA" y "BLANCA" de venta en el Molino Victoria y oficina de don Ramon Castro F. 6—6

LA CRUZ ROJA.

Gran Fábrica de tabacos, cigarros, picaduras y hebras

DE

RAMON ALLONES.

Premiadas en las Exposiciones de Chile, Filadelfia, Paris y Buenos Aires, en las que ha obtenido medalla de primera clase, así como por la Sociedad Europea de Paris.

San José, Número 99—Habana.

Correos: Apartado número 675.—Telégrafo: "R. Allones,"

Los productos de esta acreditada fábrica, así como sus marcas anexas "La Eminencia," "Amor en Sueño," "Flor de Alma," "Margarita," "Designio," "Hernani," "Fata Morgana," "Armida," "Concordia" y "Angelita" son elaborados con la rama de las mejores vegas de Vuelta-Abajo.

Los cigarros son hechos con recortes de primera calidad de dicha fábrica y papel de primera clase, con la mayor escrupulosidad y bajo la dirección del dueño, que no omite gasto alguno para satisfacer el gusto más refinado.

AGENTES:

SEÑOR D. PEDRO DELGADO T. Costa-Rica.

SEÑORES PRECIADO HERMANOS, Panamá, Colombia.

" OSCAR HERRERA Y C^a, Valparaiso, Chile.

SEÑOR AGUSTÍN SUEYRAS, Lima, Perú.

CARNE

De res, gorda y escogida.

De venta todos los días en la calle del Seminario, número 14.

¡GRAN REBAJA DE PRECIOS!

En este establecimiento se atiende con esmerado aseo y buen cumplimiento.

Juan Hernández.

Casa de doña Guadalupe Esquivel

AVISO.

Se alquila un potrero de una manzana y cuarto, más o menos, bien cercado con alambre. á 500 varas de la casa de don Francisco Gil, por la calle de Desamparados; suficiente para mantener de dos á tres animales; muy bien empastado.

Para pormenores, en esta imprenta informarán.

Pido á razón de \$ 70-00 al año, adelantados, y por más informes, me los mandan á Curridabat.

RAMÓN ROYO.

Comprados, Alquilados,

Prestados o

SE SOLICITAN

en esta imprenta, en su texto Italiano, con ó sin anotaciones:

La Divina Comedia de DANTE

y la NORMA (Opera)

IMPRENTA DE "EL COMERCIO."

Boletín de El Comercio.

San José, marzo 1º de 1887.

Atentado.

Anoche, cerca de las diez, fué invadida por el interior la casa de la señora Jobita Gomez de Barrantes, en la calle de la Uruca, á cincuenta varas de la pulperia de don Francisco Blanco.—La señora, por fortuna, no se había dormido aún, y sintiendo que su casa estaba invadida por extraños, corrió á una ventana de la calle, alzó la vidriera y empezó á pedir auxilio á gritos.—Blanco y otros estaban en la acera de la esquina, en la cual se hallaban también dos policías, y todos se lanzaron á la carrera, revólver en mano, en protección de la señora de Barrantes.—Los asaltantes, sintiéndose descubiertos y oyendo el tropel en la calle, emprendieron la fuga.—Blanco y los policías se precipitaron al interior de la casa, y solo encontraron las demostraciones por donde los malhechores habían huido, salvando la cerca é internándose en un cafetal contiguo.

La señora de Barrantes, temblando de pavor, abandonó por anoche su casa, yendo á pedir hospedaje en una de las casas vecinas.

Aserrí, á las 12 del día 1º de marzo de 1887.

Señor Redactor de
"El Comercio"

A las 10 y 30 de anoche, varios vecinos que se diver-

tían honestamente, fueron sorprendidos con la noticia de que en el riachuelo estaba un hombre muerto.—Inmediatamente todos se pusieron en movimiento, se despertó al Policía, que se levantó en el acto, y solo el Jefe Político se negó á levantarse diciendo que eso no era de su incumbencia.

—Se dirijieron todos al sitio que se indicaba y se encontró cadáver á Rafael Carrión, hijo de Ramona Carrión.—Estaba entre dos piedras, á la orilla del riachuelo, en terreno seco, pero con las ropas empapadas, como si lo hubiésen revolcado en el agua.—No se le encontró herida ni señal de golpe, de modo que no se puede decir cómo haya sido su muerte.—Hasta este momento, creo que no se le ha hecho autopsia.

El Corresponsal.

MISTERIO.—Anoche se sintió mucha bulla, tropel de gente, carreras y gritos en la calle de la Pólvora, cerca de la plazuela de la Dolorosa. Los vecinos pasaron la noche muy intranquilos, y esta mañana, una mujer honrada encontró un sombrero de pita en una zanja, que tiene manchas al parecer de sangre y un piquete pequeño como de cortaplumas.—Esta prenda debe haber sido entregada al Juez del Crimen por la persona que la encontró.

Imprenta de "El Comercio."